

Soumission #5

Veuillez sélectionner votre prénom et nom·s Numa Vittoz

1 - Quel est votre avis sur la circulation dans les rues de Chavannes (sécurité, nuisances, etc.) ?

La circulation s'est améliorée à Chavannes. La politique va dans la bonne direction. Cependant, il faut généraliser les zones mixtes, donner encore plus de place et de sécurité aux piétons, particulièrement les enfants. Les vaillants patrouilleurs scolaires ne peuvent pas tout. Quant à la place des voies cyclables, elle n'est pas claire sur de nombreux axes, des voies rapides transversales ne sont pas finalisées.

2 - Quelle est votre position concernant tout projet de jonction autoroutière sur Chavannes?

Réduction de la circulation, requalification en boulevard urbain, abandon progressif de cet axe en tant qu'autoroute. Non à la jonction. Chavannes ne peut pas se permettre que l'usage de la voiture augmente encore – il y a simplement trop de monde dans la région, les nuisances seraient impossibles à gérer. Les trois principaux défis sont : 1) La collaboration avec les administrations diverses. Il faut tenir bon au niveau fédéral et réussir à inclure les autres communes concernées pour un grand plan directeur visant à réduire la circulation pour elles également 2) Cela passe par un grand renforcement des transports publics, surtout au niveau de la ceinture lausannoise. Il est actuellement bien plus rapide d'aller au nord de Lausanne en voiture qu'en transport public. 3) Reconnaître les besoins des travailleuses et leur offrir des alternatives réellement efficaces (meilleures horaires, meilleurs trajets, meilleures cadences) et bon marché.

3 - Quelle vision portez-vous pour le site du Taluchet ?

Un site à protéger absolument ! Le développement immobilier effréné a déjà réduit l'espace vert dans cette zone comme ailleurs. La collaboration avec les autres communes de l'ouest lausannois (ici, c'est Renens qui est concernée principalement) est nécessaire pour joindre nos forces et sauvegarder nos poumons verts, en les défendant aux niveaux cantonal et même fédéral. Une démarche liant expertise spécialisée et reconnaissance participative des besoins citoyens doit être menée jusqu'au bout du projet.

4 - Quels sont les trois domaines dans lesquels investir en priorité durant la prochaine législature ?

1. Ne rien lâcher sur le logement et les droits de locataires.
2. Combattre l'augmentation du coût de la vie par les diverses aides chavannoises, et renforcer une société solidaire et engagée à Chavannes.
3. Bien organiser l'action municipale sur le long terme. Pour chaque action, des objectifs doivent être annoncés clairement et publiquement. Le bilan de ces objectifs doit être fait sans concession par la suite ; on annoncera publiquement d'une part ce qui a été réussi, d'autre part ce qui a été manqué. Ce n'est qu'ainsi qu'on peut a) améliorer les processus sur le long terme b) juger si les objectifs ont été bien posés, de manière pertinente et faisable.

5 - Quelle stratégie vous semble pertinente pour améliorer les conditions de logement des chavannois·e·s ?

Mise sur place d'un fond d'investissement et d'un parc immobilier (inter-)communal. Négocier sereinement mais pied-à-pied avec les propriétaires, renforcer l'information sur les droits des locataires, surtout en cas de chantier et de rénovation. Encourager les fondations et coopératives.

6 - Si un projet similaire à celui de la tour des Cèdres était proposé aujourd'hui sur Chavannes, quelle serait votre position par rapport à ce nouveau projet ?

Tout nouveau projet immobilier à Chavannes doit être considéré avec circonspection, étant donné la raréfaction des espaces verts. Il devra nécessairement proposer un nombre très conséquent de Logement d'Utilité Publique, et être pensé dans une stratégie urbanistique efficace, surtout au niveau du transport. Les services publics nécessaires à la population, ainsi que la présence de petits commerces et de locaux associatifs sont sine qua non. L'espace chavannois ne peut pas être bradé aux promoteurs privés.

7 - Que comptez-vous mettre en place pour la jeunesse chavannoise ?

Premièrement, il faut des bilans cohérents sur les actions déjà entreprises. Quels étaient les objectifs des années dernières, ont-ils pu être tenus, quelles sont les

prévisions ? Des déclarations gratuites en forme d'autosatisfaction ne font pas une bonne politique communale. Deuxièmement, les jeunes ont besoin d'endroits bon marché où se rencontrer, et où ils disposent d'une bonne marge d'autonomie ; cela doit être mis en place de manière cohérente et pérenne, louer des locaux très chers ne va pas à long terme. Troisièmement, la commune et la société ont besoin des jeunes ; les associations qui proposent des activités et responsabilisent doivent être soutenues. Les efforts déployés par la commune pour aider à la transition vers l'emploi doivent être poursuivis et renforcés ; un jeune sans-emploi n'a par contre pas à être stigmatisé, ni isolé, mais continuellement soutenu, et intégré dans une société qui a besoin de sa force.

8 - Comment comptez-vous promouvoir une alimentation saine et durable de qualité auprès de la population ?

Dans ce cas comme dans d'autres, la commune peut avoir sa politique en veillant à des activités modèles (cours de cuisines, épiceries, etc.) et en facilitant l'accès à certaines denrées (par des bons en collaboration avec les commerces par exemple). Il reste également important pour une commune de taille relativement modeste de faire appel à des organismes préexistants aux niveaux cantonal et fédéral, et qui disposent déjà d'outils qui peuvent être utiles ici. Ne gaspillons pas nos ressources à toujours tout réinventer quand les outils existent déjà et qu'il est plus efficace d'aller les chercher et de les adapter à notre situation.